

Veinte intelectuales vascos utilizan la antigua Oficina de Turismo de la villa con este fin

La paz como servicio público, idea principal en los trabajos del colectivo 'Gernika gogoratz'

Desde hace varias semanas, la antigua Oficina de Turismo de la villa foral es utilizada por el colectivo 'Gernika gogoratz' para desarrollar sus trabajos sobre la paz. Este grupo, de reciente creación, formado por intelectuales y profesores vascos, desarrolla una labor de servicio al público y de investigación a la vez. «Si

alguien quiere documentación u organizar algo sobre la paz, le ofrecemos los medios necesarios», comentan. Sus veinte socios quieren que perdure en el tiempo para lograr sus objetivos: crear un centro de reflexión por la paz, cuyos resultados estén al servicio de la sociedad.

Alberto Uriona

Gernika gogoratz es un grupo de investigación por la paz que se presentó el pasado mes de diciembre en la villa foral. Desde entonces, la principal actividad que ha realizado ha sido la coordinación, en España, de la II Semana Internacional de Científicos por la Paz.

Su trabajo se desarrolla en dos sedes, Gernika y Donosti. Y su cometido es doble. Es un centro de investigación y de servicios a la vez. «En este último apartado, tenemos un boletín, que saldrá trimestralmente y cuyo primer número se publicará en breve, donde se presentará el grupo. Este boletín mostrará las actividades que realicemos y también otras que llevan a cabo distintos colectivos de paz», afirma Juan Gutiérrez, el coordinador del grupo.

Junto a este boletín, *Gernika gogoratz* dispone de una biblioteca de 700 textos. «Si alguien quiere documentación sobre un tema relacionado con la paz, por ejemplo, la objeción de conciencia, buscamos los recortes de prensa, libros, revistas, etc. Luego, el interesado tiene la posibilidad de disponer de fotocopias o le podemos prestar el volumen en cuestión».

Esta función de servicio se extiende a las facilidades para organizar actos. «Si cualquiera tiene interés en hacer algo por la paz, tenemos videos, conferenciantes, diaporamas. Como los CAR que funcionan en la enseñanza, disponemos de un Punto de Apoyo y Recursos, con unidades didácticas, juegos, audiovisuales, etc. En suma, es un servicio de conexión entre los que tienen algo y los que necesitan. Esto ya se puede ofrecer ahora».

La otra vertiente es la investigación. *Gernika gogoratz* pretende realizar trabajos empíricos con



El colectivo 'Gernika gogoratz' se presentó en Gernika el pasado mes de diciembre.

MIKEL ESPEJO

encuestas, «como, por ejemplo, la forma en que ven los niños la violencia internacional y en Euskadi, que es lo primero que vamos a hacer».

Para abril, piensan organizar un seminario sobre paz y consenso social. «Mucha investigación sobre la paz ha ido por las armas, la guerra de las galaxias. Pero, nosotros nos centramos en la aceptación o rechazo de la población de la violencia. Por eso, incluimos ese concepto de consenso».

Su labor también irá a la Universidad del País Vasco. Cuatro profesores de la UPV van a incluir en los doctorados cursos sobre la psicología del conflicto. «Además, la ventaja que tenemos los que trabajamos en el grupo es que todos somos traductores y el boletín saldrá publicado en cuatro idiomas, para estar a la altura del pensamiento por la paz en el mundo».

Grupo estable

Las traducciones y el servicio al público se repartirán entre las dos sedes, aunque el seminario se desarrollará en Donosti. «En Gernika, celebraremos algunas reuniones pero desde aquí, por el significado de la villa, estamos buscando la colaboración de un grupo alemán por la paz».

Una veintena de socios componen el grupo, que tiene una Junta Directiva formada por once personas. «El socio es el que trabaja pero estamos en fase de ensayo. En junio, tenemos una asamblea y veremos si se cambia esto».

La financiación procede de distintas fuentes. De los grupos que han fundado *Gernika gogoratz* -«había muchos medios», los ayuntamientos de Gernika y Donosti, la Universidad y el Gobierno vasco, el cual ha aportado una cantidad para los actos de la Semana Internacional de Científicos

por la Paz, infraestructura, sueldos de las personas que trabajan, materiales, etc. «Es algo que no ha salido de repente, ya que el Parlamento vasco había decidido dar una ayuda para un Centro por la Paz».

Pero el dinero no dura siempre y tampoco está clara la financiación cuando se termine la ayuda del Gobierno vasco. Sobre todo, teniendo en cuenta la intención de *Gernika gogoratz* de ser un grupo estable, que perdure en el tiempo. «Hemos adquirido gran capacidad porque se ha empezado fuerte. El grupo ha nacido con mucho apoyo y tenemos ya una gran base. En Europa, cada comunidad autónoma tiene un centro por la paz y, en España, existen en Madrid, Barcelona, Sevilla».

Todo para seguir con sus objetivos, que se centran en crear un centro de reflexión por la paz.